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JAKARTA  -  Rupiah melanjutkan 
p e n u r u n a n nya  t e r h a d a p  d o l a r 
Amerika Serikat (AS) pada penutupan 
perdagangan Kamis (19/12/2024), 
pelemahan mencapai lebih dari 
1%.Hari ini Rupiah akhirnya menjebol 
level Rp16.300/US$, terlemah sejak 
akhir Juli lalu, diterjang arus jual 
pemodal yang masif sepanjang hari ini.

Data Refinitiv, pada penutupan 
perdagangan hari ini (19/12/2024), 
mencatat rupiah anjlok hingga 1.24% 
ke level Rp16.285/US$. Pelemahan 
lebih dari 1% ini adalah yang terdalam 
s e j a k  7  O k t o b e r  2 0 2 4  y a k n i 
sebelumnya sebesar 1,26%.

Sepanjang hari, nilai tukar rupiah 
berfluktuasi hingga sentuh level 
Rp16.130/US$ dan terjauh di posisi 
Rp16,300/US$. Pelemahan ini adalah 
yang terdalam sejak 30 Juli 2024 
dengan sebelumnya berada pada 
posisi Rp16.295/US$.

M e n t e r i  K o o r d i n a t o r 
Perekonomian Airlangga Hartarto 
m e n e ga s ka n  p e m e r i n t a h  te r u s 
m e l a k u k a n  m o n i t o r i n g  a t a u 
pengawasan terhadap gerak rupiah.

"Ya kita monitor, kan rupiah di 
APBN juga sudah angkanya, kita 
monitor saja," ungkapnya saat ditemui 
di kantor Kemenko Perekonomian, 
Kamis sore (19/12/2024).

K e t i k a  d i t a n y a  p e r i h a l  k e -
mungkinan penurunan lanjutan ke 
depannya, Airlangga dengan santai 
menjawab kurs rupiah ini dipengaruhi 
oleh dolar AS yang sedang menguat.

"Baru berapa hari, kemarin kan 
juga. Namanya kurs naik turun AS 
sedang menguat," ungkap Airlangga.

Dilansir dari Refinitiv, pada 19 
Desember 2024 pukul 13:49 WIB, 
rupiah menjadi mata uang dengan 
pelemahan yang paling signifikan 
yakni sebesar 1,26%, ringgit Malaysia 
mengalami depresiasi sebesar 0,78%, 
hingga yen Jepang menurun 0,7%. 
Sementara itu, won Korea Selatan 
terpantau menguat tipis sebesar 
0,02%.

Tekanan terhadap mata uang di 
A s i a  t e r j a d i  s e t e l a h  T h e  Fe d 
memberikan ekspektasinya terhadap 
suku bunga acuannya di 2025 yang 
tampak tidak seagresif sebelumnya.

Merujuk dot plot terbaru, dua 
pemotongan yang diekspektasikan 
pada 2025 ini hanya setengah dari 
target komite ketika plot tersebut 
terakhir diperbarui pada September 
dengan ekspektasi pemangkasan 
sebesar 100 bps pada 2025.

Rupiah memimpin kejatuhan mata 
uang Asia, disusul Yen Jepang di 

belakangnya dengan penurunan 
1,02%. Kemudian Baht 1%, Won Korea 
Selatan 0,9%, Ringgit Malaysia 0,75%, 
Dolar Taiwan 0,58%. Yuan Tiongkok 
serta Rupee India juga melemah 
masing-masing 0,18% dan 0,14%.

Pelemahan tersebut telah melebihi 
asumsi dasar ekonomi makro dalam 
anggaran pendapatan dan belanja 
n e g a r a  ( A P B N )  2 0 2 4  s e b e s a r 
Rp15.000/US$.

Berisiko	Ambles	Terus	hingga	2025
Asosiasi Pengusaha Indonesia 

(Apindo) memperkirakan nilai tukar 
rupiah terhadap dolar Amerika Serikat 
(AS) akan melemah makin dalam pada 
rentang Rp15.800/US$-Rp16.350/ 
US$ tahun depan saat Donald Trump 
resmi menjabat sebagai Presiden AS 
ke-47.

"Kalau lihat Trump baru akan 
memberlakukan kebijakan mungkin 
baru tahun depan. Jadi pelemahan 
tahun depan akan lebih signifikan 
dibanding akhir tahun ini," ujar Ketua 
Komite Analisis Kebijakan Ekonomi 
Bidang Perbankan dan Jasa Keuangan 
APINDO Aviliani.

Tamara Henderson,  Ekonom 
Bloomberg, pernah menyampaikan 
bahwa stabilitas Rupiah adalah 
prioritas Bank Indonesia (BI) dengan 
mengisyaratkan jeda dalam siklus 
penurunan suku bunga.

Benar saja, Gubernur BI Perry 
Wa r j iyo  ke m a r i n  m e m u t u s k a n 
menahan suku bunga acuan meskipun 
inflasi masih berada di kisaran target 
bank sentral. 

Awal bulan November pergerakan 
Rupiah masih di bawah Rp16.000/US$ 
dengan tanda-tanda pelemahan 
lanjutan dimana terdorong oleh 
sentimen penguatan dolar AS pasca 
Trump memang Pilpres AS.

Regulator bidang moneter pun 
s e d a n g  b e r j a g a - j a g a  k a r e n a 

kebangkitan dolar pada kuartal ini 
telah memukul mata uang regional. 
Pada periode yang sama Rupiah 
berpeluang turun 5%, dilaporkan 
Bloomberg News.

Bank Indonesia (BI), yang masuk 
ke pasar untuk menjaga stabilitas 
Rupiah, menegaskan bahwa secara 
fundamental Rupiah lebih kuat dari 
posisi Rp16.000.

Alan Lau,ahli strategi valas dari 
Malayan Banking Bhd mengatakan 
Rupiah tengah mengalami guncangan 
e f e k  s i t u a s i  g l o b a l  d a n  p i h a k 
b e r w e n a n g  t a m p a k  b e r u s a h a 
meredam volatilitas tersebut.

“Pelemahan musiman dolar di 
bulan Desember mungkin akan lebih 
terbatas di tahun ini, mengingat 
k e c e m a s a n  i nve s t o r  t e r h a d a p 
l i n g k u n g a n  m a k r o  d a n  d a p a t 
berisiko mempertahankan tekanan 
terhadap mata uang asing Asia,” jelas 
dia. 

DPR	Tepis	Imbas	Penggeledahan	BI
K e t u a  K o m i s i  X I  D P R  R I , 

Mukhamad Misbakhun mengatakan, 
pelemahan Rupiah murni karena 
masalah teknikal di pasar sebagai 
respon atas kebijakan ekonomi di 
A m e r i k a  S e r i k a t  d a n  f a k t o r 
kemenangan Donald Trump.

"Tidak ada hubungan peng-
geledahan BI oleh Komisi Pem-
berantasan Korupsi (KPK) dengan 
melemahnya Rupiah terhadap USD 
yang saat ini sedang berjalan," jelas dia 
d a l a m  k e t e r a n g a n n y a ,  K a m i s 
(19/12/2024).

" P e n y e b a b  u t a m a  d a r i 
pelemahan yang saat ini terjadi 
murni  karena kebijakan f iskal , 
kebijakan moneter yang selama ini 
diambil dan dalam bulan ini karena 
inflasi  di  Amerika Serikat juga 
m e n g a l a m i  p e n u r u n a n  k a re n a 
kepercayaan pasar pasca terpilihnya 

Tr u m p ,  s e h i n g g a  m e m b e r i k a n 
sentimen negatif yang mempengaruhi 
pergerakan nilai tukar rupiah pada arah 
pelemahan," sambung Misbhakhun.

Karena itu, Politikus Golkar ini 
m e m i n t a  B a n k  I n d o n e s i a 
berkonsentrasi penuh melakukan 
langkah-langkah kebijakan operasi 
moneter yang konstruktif untuk 
membuat nilai tukar rupiah kembali 
menguat terhadap US dollars.

"Jadi apa yang terjadi saat ini 
dengan pelemahan rupiah murni 
karena masalah teknis tidak ada 
kaitannya dengan penggeledahan KPK 
d i  B a n k  I n d o n e s i a , "  u n g k a p 
Misbhakhun.

"Terkait dengan penggeledahan 
KPK di kantor Bank Indonesia itu 
adalah prosedur dari proses hukum 
yang harus dihormati dalam rangka 
penegakan hukum atas kasus yang 
sedang didalami oleh KPK," jelasnya. 
wid, rls, ktn/dya)

Rupiah Alami Rekor Terburuk Sejak Juli

Menko Perekonomian: Kita Monitor

(	Ilustrasi)	Petugas	menghitung	mata	uang	rupiah	di	Ayu	Masagung	Money	Changer,	Jakarta.	(Ant)
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distribusi.
"Pemerintah harus memiliki 

langkah antisipasi apabila kenaikan 
harga bahan pokok terjadi akibat 
kenaikan PPN," kata Puan.

D i a  m e n d u k u n g  l a n g k a h 
p e m e r i n t a h  y a n g  b e r e n c a n a 
menerapkan paket stimulus ekonomi 
guna menjaga daya beli masyarakat 
dan mencegah lonjakan harga yang 
t i d a k  te rke n d a l i .  N a m u n  P u a n 
mengingatkan pentingnya stimulus 
juga diberikan pada sektor-sektor 
industri kerakyatan.

"Kita harus bisa memastikan 
semua sektor dapat terlindungi 
dengan adanya kenaikan PPN. Apalagi 
bagi sektor UMKM dan industri padat 
karya agar kenaikan PPN tidak 
menimbulkan dampak yang signifikan 
d a n  m e n g g e r u s  k e h i d u p a n 
masyarakat," ucapnya.

Senada, Anggota DPR RI Novita 
Hardini menilai kenaikan Pajak 
Pertambahan Nilai (PPN) menjadi 12 
persen terhadap sekolah berstandar 
internasional akan menghambat akses 
masyarakat terhadap pendidikan 
berkualitas dan berpotensi membawa 
d a m p a k  j a n g k a  p a n j a n g  y a n g 
merugikan.

I a  m e n i l a i  b a h w a  s e k o l a h 
i n t e r n a s i o n a l  a d a l a h  s a r a n a 
pendidikan berstandar global yang 
bisa menjadi tolak ukur sekaligus 
memotivasi sekolah nasional untuk 
berbenah dalam aspek pembelajaran, 
budaya sekolah, kurikulum, moral dan 
etika murid serta keterampilan tenaga 
pengajar.

"Ini penting agar pendidikan di 
Indonesia bisa lebih kompetitif di 
tingkat global," ujarnya yang dilansir 
dari keterangan yang diterima di 
Jakarta, Rabu.

Selain itu, menurutnya, banyak 
orang tua yang menyekolahkan 
anaknya di sekolah internasional 
bukan karena berasal di ekonomi 
kalangan atas, melainkan karena rela 
memberikan segala daya upaya demi 
p e n d i d i k a n  m e s k i p u n  d a l a m 
keterbatasan.

"Tidak semua siswa di sekolah 
internasional berasal dari keluarga 
kaya. Banyak orang tua yang rela 

bekerja lebih keras atau menggeser 
kebutuhan lainnya demi prioritas 
m e m b i a ya i  p e n d i d i k a n  a n a k ," 
ucapnya.

Apabila ada kebijakan kenaikan 
PPN sebesar 12 persen, kata dia, maka 
akan memperlebar jurang akses 
pendidikan berkualitas di dalam 
negeri dan sekolah internasional akan 
semakin sulit dijangkau.

Sementara, Anggota Komisi IX DPR 
RI ,  Zainul  Munasichin menilai , 
idealnya RS VIP itu tidak kena PPN 
12%, karena penyediaan fasikitas 
pelayanan kesehatan itu merupakan 
tugas negara.

"Idealnya sih gak kena ya (PPN 
12%), karena kesehatan itukan bagian 
dari tugas negara dalam hal pelayanan 
p u b l i k , "  t u t u r  Z a i n u l ,  R a b u 
(18/12/2024).

Zainul menegaskan bahwa fungsi 
RS itu lebih ke pelayanan publik 
daripada mencari provit. Ia pun 
meyakini, sejumlah pasien memilih 
kamar VIP bukan untuk bermewah-
mewahan.

"Soal orang memilih kamar VIP, 
untuk hari ini bukan berarti dia sedang 
bermewah-mewahan, tapi seringkali 
karena kelas standart di RS penuh dan 
harus antre cukup lama. Sementara 
pasien harus segera mendapatkan 
tindakan," tutur Zainul.

Petisi	Diserahkan	ke	Setneg
Perwakilan massa yang menggelar 

demo penolakan kenaikan pajak 
pertambahan nilai alias PPN 12 persen 
mengaku telah bertemu dengan 
Kementerian Sekretariat Negara. 
Mereka telah menyerahkan petisi 
penolakan yang diteken 113 ribu 
orang.

Perwakilan massa, Risyad Azhari, 
mengatakan dalam petisi berjudul 
Pemerintah, Segera Batalkan Kenaikan 
PPN! di laman change.org itu telah 
diserahkan secara resmi.

“Ya ,  sebenarnya tadi  secara 
a d m i n i s t r a s i  s a j a ,  k i t a  s u d a h 
menyerahkan. Ini kan memang cara-
cara yang harusnya keluarga sipil bisa 
lakukan, gitu kan. Memang disediakan 
oleh negara,” kata Risyad.

Risyad menjelaskan petisi tersebut 
s u d a h  m e n d a p a t ka n  d u ku n ga n 
signifikan dari masyarakat.

Per Kamis (19/12/2024), petisi 
tersebut sudah ditandatangani oleh 
100 ribu lebih orang yang juga merasa 
bahwa peraturan kenaikan Pajak PPN 
ini tidak tepat.

“Jumlahnya sekarang mungkin 113 
ribu, tapi akan terus tambah, ya. 
Mungkin tadi saya cek, baru 3 jam yang 
lalu. Kayaknya sudah naik juga hari ini. 
Dan akan terus tetap tambah, sampai 
nanti benar-benar dicabut, baru kita 
tutup petisinya. Seperti itu,” ujarnya.

Ketika ditanya tentang tanggapan 
dari Sekretariat Negara, Risyad 
menyebutkan belum ada respons lebih 
lanjut.(tar, ist, rla, ant/dya)

JAKARTA-Keputusan pemerintah 
menaikkan Pajak Pertambahan Nilai 
(PPN) menjadi 12 persen mulai 1 
Januari 2025 menimbulkan gejolak di 
masyarakat. Tak hanya di media sosial, 
massa juga turun ke jalan. 

K e t u a  D P R  P u a n  M a h a r a n i 
mewanti-wanti potensi gelombang 
pemutusan hubungan kerja (PHK) 
buntut keputusan pemerintah yang 
akan memberlakukan kenaikan pajak 
pertambahan nilai (PPN) 12 persen 
mulai 1 Januari 2025.

Puan meyakini kenaikan tersebut 
akan berdampak pada sektor usaha. 
Imbasnya,  industri  manufaktur, 
UMKM, dan sektor padat karya akan 
turun akibat penurunan daya beli 
masyarakat.

"Pada akhirnya roda ekonomi di 
sektor riil berpotensi melambat yang 
dikhawatirkan memicu gelombang 
PHK di tahun-tahun mendatang," kata 
Puan dalam keterangannya, Kamis 
(19/12/2024).

Puan menilai kenaikan PPN 12 
persen juga akan berdampak pada 
penurunan daya beli rumah tangga. 
Kalkulasi Puan, angka penurunan 
tersebut bisa mencapai 0,37 persen 
atau Rp40,68 triliun.

Menurut Puan kondisi itu akan 
menggerus produk domestik bruto 
(PDB) hingga Rp65,33 triliun. Puan 
khawatir hal itu bisa memperburuk 
k e t i m p a n g a n  e k o n o m i  a n t a r a 
kelompok kaya dan miskin.

"Sektor padat  karya seperti 
industri tekstil sudah mengalami 
pelemahan selama beberapa waktu 
terakhir. Semoga kenaikan PPN ini 
tidak memperparah keadaan," kata 
politikus PDIP itu.

Menurut Puan, kenaikan PPN 
memang dikecualikan bagi barang-
barang kebutuhan pokok (sembako) 
seperti beras, daging, ikan, telur, sayur, 
susu, serta jasa pendidikan dan 
kesehatan.

Namun, kenaikan harga diprediksi 
tetap akan terjadi karena efek turunan 
dan interkonektivitas rantai pasok 
pangan yang membebani pengusaha. 
H a l  i t u  l a n t a ra n  P P N  b e r s i f a t 
multistage tax atau dikenakan ke 
setiap jenjang rantai produksi dan 

Potret	K-Popers	demo	tolak	kenaikan	PPN	12	persen	pada	Kamis	(19/12/2024)		di	depan	Istana	Negara.

(X@humaniesproject)

Ketua DPR Akui Khawatirkan Gelombang PHK 

Petisi Tolak PPN 12% Diserahkan Pemerintah
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Ketika Wamenaker Mumet soal Sritex 
JAKARTA-Mahkamah Agung (MA) 
resmi menolak permohonan kasasi PT 
Sri Rejeki Isman Tbk (SRIL) atau Sritex 
terkait putusan pailit Pengadilan 
Niaga Semarang yang diajukan oleh PT 
Indo Bharat Rayon. 

Wakil Menteri Ketenagakerjaan 
Immanuel Ebenezer atau Noel 
mengaku mumet saat dirinya ditanya 
soal PT Sri Rejeki Isman Tbk atau 
Sritex. 

"Lu tanya Sekjen gue aja deh, ini 
lagi fokus yang itu. Lagi mumet gue tuh, 
ada aduh, lagi mumet juga gue soal 
Sritex nih aduh," keluh Noel di Kantor 
Kemenko Perekonomian, Jakarta, 
Kamis (19/12/2024).

Sayangnya Noel tak menjelaskan 
alasan kenapa dia bisa mumet karena 
Sritex."Ada deh, nanti lu lama-lama tau 
ada," imbuhnya.

N o e l  m e nya t a k a n  t a k  b i s a  
berbicara soal detail tentang Sritex. 
Hal ini dia serahkan ke dirjennya."Hal 
teknis di menteri gue yang ngerti gue 
gak ngerti gue ngeri salah, gue minta 
maaf soal itu, kita aktivis kalau salah 
malu kan," ujarnya.

Mengutip laman MA, putusan 
kasasi Sritex dibacakan oleh Kedua 
Majelis Hakim Agung Hamdi dan dua 
anggota yakni Hakim Agung Nani 
Indrawati dan Lucas Prakoso. Dengan 
begitu, status pailit Sritex kini sudah 
nkrah atau memiliki kekuatan hukum 
tetap.

"Amar putusan: tolak," demikian 
bunyi putusan tersebut dikutip Kamis 
(19/12/2024).

A d a p u n  N o m o r  P e r k a r a  
Pengadilan Tk. 1 adalah  2/Pdt.Sus-
Homologasi/2024/PN Niaga Smg dan 
N o  S u r a t  P e n g a n t a r  a d a l a h  
1269/PAN.PN.W12.U1/HK2.5/XI/20
24

Sementara itu, perkara kasus 
dengan Nomor 1345 K/PDT.SUS-
PAILIT/2024 saat ini sedang dalam 
proses minutasi oleh Majelis. Minutasi 
adalah proses yang dilakukan panitera 
pengadilan dalam menyelesaikan 
p ro s e s  a d m i n i s t ra s i  m e l i p u t i  
pengetikan, pembendelan serta 
pengesahan suatu perkara.

60	Perusahaan	Tekstil	Tutup
Asosiasi Produsen Serat dan 

B e n a n g  F i l a m e n t  ( A P S y F I )  
melaporkan sebanyak 60 perusahaan 
tekstil terpaksa tutup dalam 2 tahun 
terakhir yang memicu Pemutusan 
Hubungan Kerja (PHK) sebanyak 
250.000 karyawan. 

Ketua Umum APSyFI, Redma Gita 
Wirawasta mengatakan perusahaan 
tekstil tersebut tutup dipicu maraknya 
impor ilegal yang membanjiri pasar 
domestik, sementara pengendalian 
arus impor dinilai tak dijaga ketat oleh 

pemerintah.  
"Tahun 2024 sudah banyak pabrik 

yang tutup. Sekitar 60 perusahaan di 
sektor hilir dan tengah industri tekstil 
telah berhenti beroperasi. Akhirnya, 
s e k i t a r  2 5 0 . 0 0 0 0  k a r y a w a n  
mengalami PHK," kata Redma dalam 
keterangan tertulis.  

Redma menuturkan, maraknya 
impor ilegal memperparah kondisi 
industri tekstil dan produk tekstil 
(TPT) yang saat ini disebut 
t e n g a h  m e m a s u k i  f a s e  
deindustrialisasi selama 10 
tahun terakhir.  

Selain itu, dia bercerita 
bahwa industri tekstil 
p e r n a h  m e n g a l a m i  
pemulihan ketika impor 
dari China berhenti pada 
2 0 2 1  ke t i ka  p a n d e m i  
b e r l a n g s u n g .  S e t e l a h  
k e b i j a k a n  l o c k d o w n  
berhenti, impor kembali 
dibuka dan produk impor 
ilegal kembali membanjiri 
pasar, alhasil perusahaan 
menghentikan operasional. 

" K o n d i s i  i n i  j u g a  
berdampak pada sektor-
sektor terkait ,  seperti 
industri petrokimia dan 
p r o d u k s i  P u r i f i e d  
Terephtalic Acid (PTA), 
yang merupakan bahan 
b a k u  u t a m a  t e k s t i l ,"  
jelasnya.  

Redma berpendapat 
apabi la  produksi  PTA 
t e r g a n g g u ,  m a k a  
permintaan listrik untuk 
sektor tekstil juga turun. 
Dalam hal ini, dia melihat 
impor ilegal yang menjadi 
p e n y e b a b  u t a m a  
terpuruknya industri  TPT dan 
turunan.  

"Masalahnya adalah impor yang 
tidak terkendali. Hal ini menurunkan 

utilisasi industri kita dan berdampak 
pada sektor lain, seperti listrik dan 
logistik," jelas Redma.

 Industri tekstil sebenarnya sangat 
penting bagi perekonomian Indonesia, 
dengan kontribusi 11,73 persen 
terhadap konsumsi listrik sektor 
industri dan 5,56 persen terhadap 
Produk Domestik Bruto (PDB) 
nasional.  Namun, sebagian besar 

pasar domestik kini dipenuhi oleh 
barang-barang impor ilegal 

yang menyebabkan kerugian 
bagi negara, baik dari sisi 

pajak maupun bea masuk.
 “Impor ilegal menjadi 

pembunuh utama bagi 
industri tekstil Indonesia, 
dengan sekitar  40% 
barang yang masuk ke 
Indonesia tidak tercatat 
secara resmi,” jelasnya. 

U n t u k  i t u ,  d i a  
menyarankan pemerintah 
untuk segera mengatasi 
masalah impor ilegal ini 
untuk menyelamatkan 
p a s a r  d o m e s t i k  d a n  
memungkinkan industri 
tekstil lokal agar kembali 
pulih dan berkontribusi 
m e n y u m b a n g  8 %  
t e r h a d a p  p r o d u k  
domestik bruto (PDB).  

Sejumlah langkah 
yang disarankan yaitu 
pembatasan impor yang 
lebih ketat dan perbaikan 
sistem di  pelabuhan 
lantaran masih terdapat 
kelemahan sistem. "Ada 
kelemahan sistem di 
pelabuhan,  terutama 
t e r k a i t  p e n g g u n a a n  
scanner dan data manifest 

import (dokumen resmi barang 
impor) yang tidak sinkron. Hal ini 
menjadi celah bagi masuknya barang 
ilegal," ungkapnya. (wid,cnn, ist, kt)

(Ilustrasi)	Mahkamah	Agung	(MA)	resmi	menolak	permohonan	kasasi	PT	Sri	Rejeki	Isman	Tbk	(SRIL)	
atau	Sritex	terkait	putusan	pailit	Pengadilan	Niaga	Semarang.	Sidang	putusan	kasasi	Sritex	diputuskan	pada	

Rabu,	(18/12/2024).	(Dok.ist)

3
 Immanuel 
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Wakil	Menteri	
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Lu tanya 

Sekjen gue aja 

deh, ini lagi 
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Lagi mumet 

gue tuh, ada 

aduh, lagi 

mumet juga 

gue soal Sritex 

nih aduh,"
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Pelantikan Kepala Daerah Terpilih Molor, 
Wamendagri Sebut Maret 2025

dijadwalkan pada 11–13 Februari 
2025. 

Bagi perkara yang tidak gugur, 
berlanjut ke tahap pemeriksaan 
persidangan lanjutan yang rencananya 

dilakukan pada 14–28 
Februari 2025. 

" T a h a p a n : 
P e m e r i k s a a n 
persidangan lanjutan. 
Kegiatan: Pembuktian 
lanjutan dengan agenda 
mendengar keterangan 
s a k s i / a h l i  s e r t a 
m e m e r i k s a  d a n 
mengesahkan alat bukti 
tambahan," demikian 
penjelasan mengenai 
sidang pemeriksaan 
lanjutan. 

S e t e l a h  i t u , 
M a h k a m a h  ke m b a l i 
menggelar RPH untuk 
membahas perkara dari 
h a s i l  s i d a n g 
pemeriksaan lanjutan 
g u n a  m e n g a m b i l 
p u t u s a n  a k h i r.  R P H 
tersebut dijadwalkan 
pada 3–6 Maret 2025. 
Lalu, sidang pengucapan 
p u t u s a n / k e t e t a p a n 
akhir akan digelar pada 
7–11 Maret 2025. 

S e b a g a i m a n a 
diketahui, pendaftaran 
permohonan sengketa 
P i l k a d a  2 0 2 4  t e l a h 
b e r a k h i r  k a r e n a 
diterima hingga Rabu, 

18 Desember 2024, sebagaimana 
tertulis dalam PMK 14/2024. 

Namun, MK tetap akan menerima 
permohonan yang didaftarkan lewat 
dari batas akhir pendaftaran maupun 
setelah jadwal registrasi perkara. 

"MK tidak dapat menentukan hari 
terakhir pendaftaran karena semua 

tergantung KPU dalam menetapkan 
perolehan suara paslon. Jika ada yang 
mendaftar setelah perkara di-BRPK 
pada tanggal 3 Januari (2025), tetap 
diterima," ujar Hakim Konstitusi 
sekaligus Juru Bicara MK Enny 
Nurbaningsih kepada wartawan, Rabu 
(18/12/2024). 

Selain itu, MK juga memper-
timbangkan jadwal penetapan hasil 
pilkada oleh KPU yang berbeda-beda 
di tiap daerahnya. Sebab, terdapat 
beberapa daerah yang melakukan 
pemungutan suara ulang (PSU). 

"Hingga hari ini kami juga belum 
tahu persis apakah sudah 100 persen 
penetapan perolehan suara oleh KPU. 
Misalnya, kalau ada KPU di daerah 
y a n g  m a s i h  m e l a k u k a n  P S U 
(pemungutan suara ulang), penetapan 
perolehan suara baru saja ditetapkan. 
Kalau ada yang ajukan perkara, tetap 
harus diterima," kata Enny. 

Sementara itu, berdasarkan laman 
resmi MK, total permohonan sengketa 
pilkada per Kamis (19/12/2024) 
p u k u l  1 4 . 5 0  W I B  a d a l a h  3 1 0 
permohonan. Dengan rincian, 21 
permohonan terkait perselisihan hasil 
pemilihan gubernur, 240 permohonan 
hasil  pemilihan bupati ,  dan 49 
permohonan lainnya terkait pemilihan 
wali kota.(ant, din, rls/dya)

diregistrasi dalam Buku Registrasi 
Perkara Konstitusi Elektronik (e-
BRPK) yang bakal dilakukan pada 
tanggal 3 Januari 2025. 

" T a h a p a n :  P e m e r i k s a a n 
p e n d a h u l u a n . 
K e g i a t a n :  M e -
m e r i k s a  k e l e n g -
kapan dan kejelasan 
materi permohonan 
serta  memeriksa 
dan mengesahkan 
alat bukti pemohon. 
Jadwal: 8–16 Januari 
2 0 2 5 ,"  d e m i k i a n 
dikutip dari  Per-
aturan MK Nomor 
1 4  Ta h u n  2 0 2 4 , 
Kamis (19/12/2024). 

Sementara itu, 
s i d a n g  d e n g a n 
a g e n d a 
pemeriksaan akan 
digelar pada tanggal 
1 7  J a n u a r i – 4 
Februari 2025. 

Pada tahapan ini, 
MK mendengarkan 
jawaban dari Komisi 
Pemilihan Umum 
(KPU) selaku pihak 
t e r m o h o n , 
keterangan pihak 
t e r k a i t ,  d a n 
keterangan Badan 
Pengawas Pemilu 
( B awa s l u ) ,  s e r t a 
mengesahkan alat 
bukti. 

S e l a n j u t n y a , 
hakim konstitusi 
d i j a d w a l k a n  m e n g g e l a r  r a p a t 
permusyawaratan hakim (RPH) pada 
tanggal 5–10 Februari 2025. Dalam 
RPH ini akan dibahas mengenai 
perkara dan mengambil putusan 
lanjut atau tidaknya suatu perkara. 

Kemudian, putusan atau ketetapan 
terkait  gugur tidaknya perkara 

JAKARTA- Berdasarkan Peraturan 
Presiden (Perpres) Nomor 80 Tahun 
2024, gubernur dan wakil gubernur 
terpilih Pilkada 2024 dilantik pada 7 
Februari 2025. Kemudian, untuk 
bupati-wakil bupati serta wali kota-
wakil wali kota dilantik pada 10 
Februari 2025.

Tapi karena dampak perubahan 
aturan MK, yakni mundurnya jadwal 
penanganan sengketa Pilkada maka 
jadwal pelantikan juga bakal molor. 

"Kira-kira Maret 2025," ujar 
Wamendagri Bima Arya di Surabaya, 
Kamis (19/12).

Bima Arya menjelaskan, jadwal 
pelantikan kepala daerah mundur 
karena mempertimbangkan sidang 
sengketa Pilkada di  Mahkamah 
Konstitusi (MK) yang diajukan oleh 
sejumlah calon kepala daerah.

" B u k a n  p e n u n d a a n  ( j a dwa l 
p e l a n t i k a n )  s i h ,  k i t a  h a r u s 
m e n y e s u a i k a n  d e n g a n  j a d w a l 
persidangan MK karena kemarin juga 
digeser  ya MK ini  pendaftaran 
Desember jadi Januari, persidangan 
juga bergeser ya kan kita harus 
menunggu," jelasnya.

Ia mengungkapkan, pelantikan 
kepala daerah harus dilaksanakan 
s e c a r a  s e r e n t a k .  S e b a b ,  m a s a 
pemerintahan nantinya harus berjalan 
secara bersamaan.

"Nah karena itu enggak boleh 
berbeda-beda, sebisa mungkin harus 
serentak," ungkapnya.

Namun, kata dia, ada kemungkinan 
pelaksanaan pelantikan akan dibagi 
m e n j a d i  d u a  t a h a p ,  y a k n i 
mendahulukan kepala daerah yang 
gugatan sengketanya ditolak atau 
daerah yang tidak ada gugatan.

"Sementara kan kalau menunggu 
yang gugatan enggak mungkin. Nah 
sekarang sedang dibicarakan mungkin 
dibagi dua tahap. Tahap pertama tahap 
yang tidak menggugat atau yang 
gugatan ditolak. Kedua nanti yang 
berbeda-beda adalah yang memang 
berperkara," terangnya. 

Sidang	Perdana	Sengketa	8	Januari
S e m e n t a r a  i t u ,  M a h k a m a h 

Konstitusi (MK) akan memulai sidang 
perdana dengan agenda pemeriksaan 
p e n d a h u l u a n  u n t u k  p e r k a r a 
perselisihan hasil pemilihan umum 
gubernur, bupati, dan wali kota atau 
sengketa Pemilihan Kepala Daerah 
(Pilkada) 2024, akan digelar pada 
tanggal 8 Januari 2025. 

K e m u d i a n ,  p e m e r i k s a a n 
pendahuluan dilakukan paling cepat 
empat hari kerja sejak permohonan 

Wamendagri,	Bima	Arya	Sugiarto	saat	menghadiri	rapat	pengarahan	sinkronisasi	pembangunan	antara	

pemerintah	pusat	dan	daerah,	yang	digelar	Pemkot	Surabaya	di	Graha	Sawunggaling,	Kamis,	(19/12/2024).

(kominfo	SBY)
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Rp 35,1 miliar.   
“Tahun depan anggaran 

BTT disiapkan Rp 23,4 
miliar. Kalau kita lihat, ya 
memang turut dari tahun ini, 
sekarang kan BTT kita 
sebesar Rp 35,1 miliar,” ujar 
Z a d i m ,  K a m i s  
(19/12/2024). 

Zadim menjelaskan,  
penurunan tersebut terjadi 
karena BTT pada tahun ini 
t i d a k  t e r s e ra p  s e c a ra  
maksimal.  Menurutnya,   
setiap tahun eksekutif dan 
legis lat i f  mengusulkan 
alokasi anggaran BTT yang 
c u k u p  b e s a r,  d i m a n a  
p e n g g u n a a n n y a  t e t a p  
difokuskan untuk kebutuhan 
darurat. 

"BTT ini kan sangat penting untuk 
k o n d i s i  m e n d e s a k ,  s e p e r t i  
penanganan bencana alam atau 
kerusakan infrastruktur akibat 
bencana besar,” jelasnya.  

L e b i h  l a n j u t ,  Z a d i m  
menyampaikan, dengan adanya BTT, 
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BATU-	 Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu menetapkan anggaran Belanja 
Tidak Terduga (BTT) tahun 2025 
sebesar Rp 23,4 miliar. Sekretaris 
Daerah (Sekda) Kota Batu, Zadim 
Efisiensi mengatakan, anggaran 
t e r s e b u t  t u r u n  s i g n i f i k a n  
dibandingkan tahun ini yang mencapai 

realisasi penggunaan BTT tahun ini 
lebih banyak digunakan untuk 
pengembalian sisa Bantuan Keuangan 
Khusus (BKK) dari Pemerintah 
Provinsi Jawa Timur.  

“Realisasi BTT hingga Desember 
2024 mencapai Rp 7,1 miliar, yang 
sebagian besar digunakan untuk 
m e n g e m b a l i k a n  s i s a  B a n t u a n  
Keuangan Khusus dari provinsi tahun 
sebelumnya,” ujar Eny.  

Ia menjelaskan, pengembalian 
tersebut terdiri dari beberapa alokasi. 
Di antaranya, sisa BK untuk Dinas 
Kesehatan tahun 2023 sebesar Rp 2,3 
juta, untuk Dinas Pendidikan sebesar 
Rp 13 juta,  seta untuk Dinas 
P e m b e r d a y a a n  P e r e m p u a n ,  
Perlindungan Anak, Pengendalian 
Penduduk, dan Keluarga Berencana 
(P3AP2KB) sebesar Rp 17,2 juta.  

“ S e l a i n  i t u  k a m i  j u g a  
mengembalikan sisa realisasi Bantuan 
Keuangan Khusus tahun 2022 melalui 
Dinas Pariwisata sebesar Rp 7,1 miliar. 
Sedangkan penggunaan BTT untuk 
penggunaan bantuan penanganan 
kebencanaan tidak ada,” tutupnya. 
(Santi/Dya)

respons pasca  bencana dapat  
dilakukan lebih cepat .  Hal ini 
memungkinkan fasilitas umum atau 
fasilitas masyarakat yang rusak akibat 
bencana dapat segera diperbaiki. 

“Penggunaan BTT mencakup 
penanganan bencana alam, bencana 
non-alam, bencana sosial, kejadian 
luar biasa, hingga operasi pencarian 
dan pertolongan. Selain itu, BTT juga 
dapat digunakan untuk perbaikan 
sarana dan prasarana yang rusak 
sehingga pelayanan publik tidak 
terganggu,” tambahnya.  

Ia menekankan, ketersediaan BTT 
sangat penting bagi Pemkot Batu 
u n t u k  m e n g h a d a p i  b e r b a g a i  
kemungkinan darurat di tahun depan. 
Ketika terjadi bencana yang cukup 
parah, sambungnya, alokasi BTT 
m e m u n g k i n k a n  p e r c e p a t a n  
pembangunan pasca bencana. "Ini juga 
bertujuan agar aktivitas masyarakat, 
terutama perekonomian,  t idak 
terganggu,” katanya.  

Sementara itu, Kepala Badan 
Keuangan dan Aset Daerah (BKAD) 
Kota Batu, Eny Rachyuningsih, merinci 

Serapan Rendah, Anggaran Tidak Terduga  2025 

Pemkot Batu Turun Jadi Rp 23,4 M

MALANG	- Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang meninjau tiga titik rawan 
banjir pada Kamis (19/12/2024). 
Penjabat (Pj) Wali Kota Malang, Iwan 
Kurniawan, mengungkapkan kawasan 
Jalan Soekarno-Hatta (Suhat) telah 
mendapatkan bantuan pendanaan 
dari Pemerintah Provinsi Jawa Timur. 
Penanganan banjir di lokasi ini akan 
dimulai pada 2025. 

Sementara itu, untuk dua lokasi 
lainnya, yaitu Jalan Jaksa Agung 
Suprapto dan Jalan Bondowoso, masih 
dalam tahap pengajuan usulan 
pendanaan ke pemerintah pusat. 

"Penanganan banjir ini menjadi 
salah satu hal yang masuk dalam 11 
prioritas saya. Alhamdulillah untuk 
Suhat sudah dianggarkan oleh 
Pemprov. Tadi kami ketemu sama 
pihak Pemprov, memastikan anggaran 
sudah ada di 2025, dan sudah 
dilakukan pematokan termasuk juga 
sudah ada desainnya, tinggal eksekusi 
di akhir bulan Januari 2025," ujar Iwan. 

Iwan menjelaskan dalam tinjauan 
kali  ini ,  pihaknya menemukan 
beberapa kendala yang memerlukan 
penanganan segera. Salah satunya, 
yaitu pentingnya rapat koordinasi 
antara berbagai stakeholder terkait, 
seperti Telkom, Perumda Tugu Tirta, 

Dinas Lingkungan Hidup (DLH), PLN, 
dan pihak terkait lainnya. 

Menurutnya, koordinasi tersebut 
diperlukan untuk memastikan ke-
lancaran pembangunan drainase yang 
akan mengatasi permasalahan banjir 
di Suhat.

Selain Suhat ,  Pj  Iwan juga 
meninjau 2 lokasi rawan banjir lainnya 
yang menjadi fokus, yaitu di Jalan Jaksa 
Agung Suprapto dan Jalan Bondowoso. 
Untuk dua lokasi ini, menurutnya 
Pemkot Malang telah mengajukan 
usulan pendanaan kepada pemerintah 
pusat agar proyek penanganan banjir 
dapat segera direalisasikan.

"Pada Jumat (13/12/2024) lalu, 
s a y a  b e r s a m a  D P R D  s u d a h  
mengunjungi  kawan-kawan di  
Kementerian PPN/Bappenas dan 
Kementerian PUPR untuk membahas 
penanganan banjir di dua titik ini. 
Kami mendapat saran agar segera 
mengajukan usulan pendanaan ke 
pusat. Tapi karena anggaran untuk 
2025 sudah diketok, jadi kami 
b e r h a r a p  d a p a t  m e m p e r o l e h  
dukungan pada 2026," kata Iwan.

Sementara itu, Kepala Dinas 
Pekerjaan Umum, Penataan Ruang, 
P e r u m a h a n ,  d a n  K a w a s a n  
Permukiman (PUPR-PKP) Kota 

lakukan sudetan mulai dari Sarangan 
hingga Brantas. Panjang proyek di Jalan JA 
Suprapto ini kurang lebih sekitar 1,3 
kilometer," terang Dandung.

D i  s i s i  l a i n ,  u n t u k  J a l a n  
Bondowoso, Dandung menjelaskan, 
total panjang saluran yang mem-
butuhkan rehabilitasi mencapai 1,6 
hingga 1,7 Km. Namun, menurutnya 
Pemkot Malang akan mengusulkan 
pendanaan ke pemerintah pusat 
u n t u k  r e h a b i l i t a s i  s a l u r a n  
sepanjang 500 hingga 700 meter. 
(Santi/Dya)

Malang, Dandung Djulharjanto, 
menambahkan anggaran untuk 
penanganan banjir di Jalan Soekarno-
Hatta (Suhat) telah tersedia dari 
Pemprov Jawa Timur, dengan nilai 
sekitar Rp 30 miliar. Ditambah dengan 
dukungan anggaran dari APBD Kota 
Malang sebesar Rp 1,6 miliar. 

"Untuk Jalan Jaksa Agung Suprapto, 
kami akan me-lakukan penanganan 
dengan me-ngurangi beban kinerja 
saluran yang selama ini meluap, 
terutama di daerah Tulusrejo dan 
Letjen S Parman. Jadi kami akan 

Penanganan Tiga Titik Rawan Banjir Kota Malang

Jalan Suhat Dibantu Pemprov, 2 Diusulkan ke Pusat

Sekretaris	Daerah	Kota	Batu,	Zadim	Efisiensi.	(dok.	Prokopim	Kota	Batu)

Pj	Wali	Kota	Malang,	Iwan	Kurniawan	saat	melakukan	peninjauan	titik	saluran	drainase	

di	Jalan	Jaksa	Agung	Suprapto,	Kecamatan	Klojen,	Kamis	(19/12/2024).	(Santi/Lenteratoday)
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Vogue, Blackpink rencananya akan 
menggelar tur dunia di tahun depan.

Selain berkarier sebagai idol di 
Blackpink, Jisoo juga merupakan 
brand ambassador bagi dua brand 
fashion dan perhiasan mewah, yakni 
Dior dan Cartier. Perempuan kelahiran 
1995 ini dijuluki ‘Human Dior’ atau 
‘Manusia Dior’ berkat aktifnya dia di 
berbagai aktivitas dan kampanye 
jenama Prancis tersebut.

Menurut laporan media Korsel 
Chosun, pengaruh besar Jisoo sebagai 
brand ambassador Dior mendorong 
peningkatan penjualan secara  
signifikan di masa pandemi COVID-19.

Profil Jisoo BLACKPINK
Ia lahir dengan nama Kim Jisoo 

pada 3 Januari 1995 di Sanbon-dong, 
Gunpo, Gyeonggi, Korea Selatan. Saat 
ini, usianya 29 tahun.

Jisoo merupakan anak bungsu dari 
tiga bersaudara, dengan kakak 
perempuan bernama Kim Ji Yoon dan 
kakak laki-laki bernama Kim Jung-
hoon.

Dukungan dari keluarganya, 
terutama ayah dan ibunya, menjadi 
salah satu faktor penting yang 
membentuk karier Jisoo hingga sukses 
seperti sekarang.Sejak kecil, Jisoo 
telah menunjukkan bakatnya di 
bidang seni. Tingginya yang mencapai 
1,62 meter dan penampilan menawan 
membuatnya dikenal di kalangan 
teman-temannya.

Kini, ia tinggal di Seoul, Korea 
Selatan, dan berada di bawah 
naungan label besar 
s e p e r t i  Y G  
Entertainment dan 
Interscope Records.

P e r j a l a n a n  
K a r i e r  J i s o o  
BLACKPINK

P e r j a l a n a n  
k a r i e r  J i s o o  
B L A C K P I N K  
dimulai ketika ia 
bergabung dengan 
YG Entertainment 
sebagai trainee pada 
tahun 2011, di usia 
16 tahun.

S a a t  i t u ,  Y G  
E n t e r t a i n m e n t  
d i ke n a l  s e b a ga i  
salah satu agensi 
terbesar di Korea 
S e l a t a n  y a n g  
m e l a h i r k a n  
banyak bintang 

Jisoo Dinobatkan Lagi! 
Pesona Perempuan Tercantik 

Dunia 2024
JISOO	BLACKPINK tak hanya terkenal 
berkat grup K-Pop yang menaunginya, 
tetapi juga karena parasnya yang 
disebut sangat menawan. yang 
membuatnya mendapatkan perhatian 
besar dari penggemar dan media di 
seluruh dunia. Bahkan, perempuan 
asal Korea Selatan ini 

dinobatkan sebagai The Most 
Beautiful Woman in the World 2024 
atau Perempuan Tercantik di Dunia 
2024 versi Nubia Magazine.

Nubia Magazine adalah media 
yang berbasis di London, Inggris. Ada 
40 selebriti dunia yang masuk 
nominasi untuk titel The Most 
Beautiful Woman ini.

Kemudian,  Nubia  Magazine 
melakukan survei secara global 
selama lima bulan. Survei tersebut 
diikuti oleh partisipan dari 126 negara 
untuk memilih selebriti perempuan 
yang layak mendapatkan t i tel  
Perempuan Tercantik. Survei tersebut 
berakhir pada 31 Oktober lalu.

H a s i l n y a ,  J i s o o  b e r h a s i l  
mengumpulkan lebih dari 300 ribu 
suara dari 106 negara dunia. Dengan 
jumlah suara yang fantastis, melebihi 
selebriti perempuan lainnya seperti 
Chou Tzuyu dari Taiwan dan rekan 
satu grupnya, Lisa Blackpink, Jisoo pun 
meraih titel The Most Beautiful 
Woman in the World 2024.

Dilansir 8 Days Singapore, ini 
bukan kali pertama Jisoo Blackpink 
meraih titel tersebut. Ternyata, 
p e l a n t u n  te m b a n g  F l owe r  i n i  
sebelumnya sudah pernah menang 
dua kali.

“Usai terbitnya hasil final survei, 
Kim Jisoo (nama lengkap Jisoo -red) 
secara resmi dinobatkan sebagai 
‘Perempuan Tercantik di Dunia 2024’, 
menandai pencapaian bersejarah, 
mengingat ia berhasil menyabet titel 
ini selama tiga tahun berturut-turut,” 
demikian dikutip dari Nubia Magazine, 
Jumat (13/12/2024).

Selain Jisoo, Lisa Blackpink juga 
masuk ke dalam deretan top 10 dari 
penghargaan ini. Dilansir 8 Days 
Singapore, perempuan kelahiran 
Thailand itu menempati posisi ketiga. 
Member Blackpink lainnya, yakni 
Rose, menduduki peringkat 8.

Saat ini, Jisoo sedang tidak aktif 
berkegiatan dengan Blackpink. 
Namun, grup K-Pop di bawah agensi 
YG Entertainment ini kabarnya akan 
kembali beraktivitas sebagai grup 
pada 2025. Bahkan, dikutip dari Teen 

Penampilannya yang memukau 
juga terlihat dalam video musik 
seperti "Happen Ending" dari Epik 
High dan "I’m Different" dari Hi 
Suhyun.

Pada tahun 2015, Jisoo juga 
mendapatkan kesempatan tampil 
sebagai cameo dalam drama populer 
The Producers bersama Sandara Park 
d a n  K a n g  S e u n g - y o o n ,  y a n g  
m e r u p a k a n  s e n i o r n y a  d i  Y G  
Entertainment.

Penampilan singkat ini semakin 
memperkenalkan wajahnya kepada 
publik dan membuktikan bakatnya di 
bidang akting.

Setelah melalui masa pelatihan 
yang panjang, Jisoo akhirnya debut 
sebagai anggota BLACKPINK pada 8 
Agustus 2016.

Grup ini  langsung mencuri  
perhatian dunia dengan lagu-lagu 
seperti "BOOMBAYAH" dan "Whistle" 
dari album debut mereka Square One.

Peran Jisoo sebagai vokalis utama 
dan visual grup membuatnya menjadi 
sorotan sejak awal. Pesonanya yang 
elegan dan suara khasnya membawa 
warna tersendiri bagi BLACKPINK.

S e i r i n g  w a k t u ,  J i s o o  d a n  
B L A C K P I N K  s e m a k i n  m e r a i h  
kesuksesan global. Mereka menjadi 
grup K-pop wanita pertama yang 
tampil di festival musik bergengsi 
Coachella pada 2019.

J i s o o  j u g a  m e n u n j u k k a n  
kemampuannya sebagai pembawa 
acara dengan menjadi MC tetap di 

Inkigayo dari Februari 2017 
h i n g g a  Fe b r u a r i  2 0 1 8 .  

P e r a n n y a  s e b a g a i  M C  
membuatnya lebih dikenal 
k a r e n a  k a r i s m a  d a n  
i n t e r a k s i  h a n g a t n y a  
dengan penggemar.

Pada 2021, Jisoo 
m e m u l a i  d e b u t  
aktingnya sebagai 
p e m e r a n  u t a m a  

d a l a m  d r a m a  
Snowdrop, di mana ia 
memerankan karakter 

E u n  Y o u n g - r o  .  
(nei,ist/dya)

ternama.
Meskipun awalnya ia  harus 

bersaing dengan banyak trainee 
berbakat lainnya, Jisoo berhasil 
m e n o n j o l  k a r e n a  b a k a t  d a n  
kepribadiannya yang unik.

Selama lima tahun masa pelatihan, 
Jisoo tidak hanya belajar menyanyi dan 
menari, tetapi juga mengembangkan 
kemampuan akting dan membangun 
kepercayaan diri di depan kamera.

Hal ini terbukti dari penampilannya 
di berbagai iklan komersial sebelum 
debut, seperti iklan untuk merek 
Samsonite RED bersama Lee Min-ho 
dan Smart Uniform bersama grup iKON.
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otak menjadi tipis dan lemah. 
Beberapa penyebabnya antara lain 
karena kelainan bawaan lahir dan 
beberapa faktor lainnya, seperti 
Sindrom Ehlers-Danlos vaskular, 
penyakit ginjal polikistik dominan 
autosomal, sindrom Marfan, displasia 
fibromuskular,  dan malformasi 
arteriovena. 

Aneurisma juga bisa dialami ketika 
seseorang memiliki kerabat seperti 
saudara kandung atau orang tua 
kandung dengan riwayat aneurisma 
otak. 

Gejala	Aneurisma 
Tanda pertama dari aneurisma 

otak yang pecah biasanya adalah sakit 
kepala parah, bahkan bisa dikatakan 
sebagai sakit kepala terburuk yang 
pernah dialami seseorang.  

S a k i t  k e p a l a  p a d a  
A n e u r i s m a  
disebab
k a n  

SEORANG		dokter muda, Dokter Azmi 
Fadhlih, dikabarkan meninggal dunia. 
Menurut influencer Arief Muhammad, 
penyebabnya adalah pecah pembuluh 
darah di kepala atau aneurisma.  

Sebelum meninggal ,  dokter 
spesialis kulit dan kelamin berusia 35 
t a h u n  i t u  d i ka b a rka n  s e m p a t  
mengalami sakit kepala hebat. 

Sakit kepala seringkali dianggap 
sepele. Terkadang pada sebagian 
kasus, sakit kepala bisa menjadi gejala 
penyakit yang mematikan seperti 
aneurisma otak.

Aneurisma otak adalah tonjolan 
berbentuk balon yang terbentuk di 
pembuluh darah otak. Sekilas, tonjolan 
ini  tampak sepert i  buah beri  
tergantung di batang otak.

Pada beberapa kasus, tonjolan 
tersebut bisa bocor atau pecah dan 
menyebabkan perdarahan ke otak atau 
terjadinya stroke hemoragik. Salah 
satu gejala yang khas yakni sakit 
kepala hebat.

Lantas	apa	itu	aneurisma?
Mengut ip  Cleveland Cl in ic ,  

aneurisma otak adalah adanya 
tonjolan di area pembuluh darah yang 
lemah di dalam atau di sekitar otak 
Anda. 

S e b a g i a n  b e s a r  a n e u r i s m a  
b e r u k u r a n  k e c i l  d a n  t i d a k  
menimbulkan masalah. Namun, 
apabila aneurisma otak pecah dapat 
mengancam jiwa.  

Aneurisma otak dapat terjadi 
di bagian otak mana saja, tetapi 
sebagian besar bisa terbentuk di 
arteri utama di sepanjang dasar 
tengkorak.  

Sekitar 10% hingga 30% orang 
yang mengalami aneurisma otak 
memiliki beberapa titik aneurisma 
sekaligus. Namun, sebagian besar 
aneurisma otak berukuran kecil dan 
tidak menimbulkan gejala. 

Aneurisma dapat kemudian 
menimbulkan gejala ketika ada 
tekanan pada saraf atau jaringan otak 
di dekatnya. Jika aneurisma bocor atau 
pecah, hal itu dapat menyebabkan 
pendarahan di otak, sehingga dapat 
mengancam jiwa dan memerlukan 
perawatan medis darurat.  

Penyakit ini dapat menyerang 
siapa saja dan pada usia berapa pun. 
Namun, aneurisma otak kemungkinan 
besar bisa dialami orang berusia 
antara 30 dan 60 tahun.  
Penyebab Aneurisma 

A n e u r i s m a  o t a k  d a p a t  
berkembang ketika dinding arteri di 

oleh darah akan meluber ke jaringan 
otak di sekitarnya. Darah tersebut 
dapat memberikan tekanan berlebih 
pada jaringan otak dan membuat otak 
membengkak.  
Kondisi ini pada akhirnya akan 
menyebabkan sakit kepala hebat yang 
disebut sakit kepala thunderclap.  

Skrining	Aneurisma	Otak	Penting
Ketika aneurisma otak sudah 

pecah, seseorang bisa terkena stroke, 
k o m a ,  b a h k a n  m e n y e b a b k a n  
kematian. Maka dari itu, pencegahan 
dengan skrining penting agar  
seseorang dengan kondisi itu tidak 
mengalami hal-hal yang lebih fatal.

"Aneurisma tidak ada gejala, tetapi 
kalau dia pecah, penderita aneurisma 
akan memiliki mortalitas hingga 50 
persen," kata dokter spesialis bedah 
saraf RS Pondok Indah - Pondok Indah 

M a rd j o n o  T j a h a j a d i  
dalam kesempatan 

yang sama.

Jika bertahan pun, pasien akan 
mengalami kecacatan karena stroke. 
Potensi kembali normal pun hanya 15 
dari 100 orang.
Untuk itu, jika seseorang memiliki 
gejala seperti sakit kepala berdenyut 
dan kesemutan di satu sisi tubuh yang 
sering timbul dan hilang, serta 
memiliki faktor risiko seperti riwayat 
keluarga, usia di atas 40 tahun, 
perempuan, serta merokok dan 
konsumsi alkohol, tak usah takut 
untuk memeriksakan otak dengan MRI 
(Magnetic resonance imaging), MRA 
(magnetic resonance angiography), 
serta jika diperlukan DSA (Digital 
Subtraction Angiography).

Pecahnya aneurisma otak hingga 
stroke masih dicegah dengan dua cara 
yaitu clipping atau menjepit "balon" 
pada pembuluh darah serta coiling 
atau menyumbatnya.

“Jadi mendingan kita preventif, 
jangan sampai menunggu pecah. Kalau 
sudah pecah ya sudah jadi stroke," kata 
Rubiana menegaskan.
(nei,ist/dya)

Aneurisma Penyakit Senyap 
dengan Gejala Mematikan
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Hyundai All-new SANTA FE 

Siap Lawan Fortuner-Pajero Sport Cs
HYUNDAI all-new SANTA FE menjadi 
pilihan SUV baru masyarakat Indonesia 
yang menawarkan desain menawan nan 
gagah serta dibalut segala fitur inovatif di 
dalamnya.

Hyundai  al l-new SANTA FE 
membawa arti baru dari sebuah SUV 
kekinian. Usung semangat ‘Live Bigger’, 
all-new SANTA FE dilengkapi beberapa 
k e u n g g u l a n  u t a m a  d i b a n d i n g  
kompetitor sekelasnya seperti Fortuner 
atau Pajero Sport.

Konsep ini disalurkan melalui desain 
terbaru yang membuatnya tampil gagah 
dan punya karakter yang begitu kuat. 
Lihat saja bagian depan dengan bentuk 
lampu H-lights Headlamps membentuk 
siluet huruf ‘H’, dengan mudah menarik 
atensi  kepada siapa pun yang 
melihatnya.

Elemen desain tersebut bisa 
ditemukan pada bagian tailgate yang 
juga seamless, hingga ke bagian-bagian 
interiornya. Beranjak ke samping, 
proporsi desain all-new SANTA FE 
semakin sempurna berkat pilihan 
ukuran velg 20-inci untuk Prime dan 21-
inci untuk Calligraphy.

Selayaknya sebuah SUV sejati, all-
new SANTA FE memiliki dimensi luas 
dengan panjang bodi 4.830 mm, lebar 
1.900 mm, tinggi 1.780 mm, dan ground 
clearance 177 mm untuk menemani 
perjalanan segala medan tanpa rasa 
khawatir.

Lebih menariknya SANTA FE baru ini 
tersedia dua konfigurasi pilihan tempat 
duduk mulai dari 6-seater hingga 7-
seater, cocok untuk tipikal keluarga 
Indonesia. Coba buka pintu bagasi, maka 
Anda akan mendapatkan ruang yang 
luas hampir 2.000 liter untuk 
menyimpan barang atau sekadar duduk 
bersantai saat perjalanan jauh.

Jangan takut kehabisan tempat 
untuk membawa atau menyimpan 
barang bawaan karena roof rack all-new 
SANTA FE didesain sanggup menahan 

Berpetualang tak akan pernah terasa 
kehilangan tenaga karena pilihan mesin 
yang disesuaikan dengan kebutuhan 
konsumen. Unit 2.5 liter GDI dengan 
tenaga maksimal 191,3 dk pada 6.100 
rpm dan torsi maksimum hingga 246 
Nm dengan transmisi matik 8-
percepatan, cocok buat yang suka 
kekuatan lebih.

Atau yang ingin merasakan sensasi 
serupa, namun tetap hemat? Varian 
mesin 1.6 Turbo Hybrid jawabannya. 
Tenaga yang dihasilkan mencapai 177,5 
dk pada 5.500 rpm dan torsi maksimum 
265 Nm pada rentang putaran 1.500-
4.500 rpm.

Karena hibrida, masih ditambah 
dengan motor listrik penggerak 
berkekuatan 44,2 kW atau setara 59,2 dk 
dan torsi yang dikeluarkan mencapai 
264 Nm di 1.700 rpm. Figur sumber 
tenaga yang dihasilkan dari keduanya 
dipadukan transmisi  matik 6-
percepatan. Jadi, siapa yang masih butuh 
mesin diesel? (nei,ist/dya)

masih didukung dengan Dual Sunroof 
yang terbagi untuk penumpang depan 
d a n  b e l a k a n g ,  m e n g h a d i r k a n  
pengalaman melihat pemandangan luar 
lebih menyenangkan. Sesuatu yang tak 
dijumpai pada kebanyakan kompetitor 
lainnya.

Aspek hiburan, all-new SANTA FE 
dibekali dengan layar sentuh me-
lengkung seluas 12,3-inci yang me-
nawarkan konektivitas Apple CarPlay 
dan Android Auto guna menikmati 
konten yang lebih personal sesuai 
dengan gawai Anda. Ini dipadukan lagi 
dengan 12-speaker Premium Sound 
System lansiran BOSE.

Percayakan keselamatan keluarga 
Anda dengan all-new SANTA FE yang 
sudah dibenamkan di sekujur kabin 
mobil. Selain itu, fitur keselamatan aktif 
dari Hyundai SmartSense dengan 
beragam fungsi pencegah kecelakaan 
juga siap senantiasa mengawal 
perjalanan Anda agar semakin aman dan 
nyaman.

beban hingga 100 kilogram. Hyundai 
juga memberi fitur Hidden-type Assist 
Handle di pilar C mobil yang sangat kuat 
guna memudahkan Anda menjangkau 
barang di atas atap.

Masuk ke area kabin tak kalah 
ciamik, penumpang dan keluarga akan 
disuguhkan berbagai kelengkapan dan 
keprakt isan untuk menunjang 
kebutuhan selama perjalanan. Mulai dari 
Hidden Mood Light yang lagi-lagi 
memancarkan siluet huruf ‘H’, sampai 
dengan bahan jok kulit nappa.

Masih ada lagi, seluruh penumpang 
masih akan dimanjakan dengan 
kemampuan penyimpanan barang di 
kabin all-new SANTA FE ini. Misalnya 
Bilateral Multi-Console yang bisa diakses 
secara fleksibel dari depan atau 
belakang, tray yang terpasang dapat 
digeser untuk ciptakan ruang yang lebih.

Tak cuma bisa menyimpan, all-new 
SANTA FE bahkan bisa memberikan 
perlindungan lebih untuk 
barang pribadi Anda. Terdapat 
UV-C Sterilizer Glove Box untuk 
m e m b u a t  b a r a n g  y a n g  
tersimpan di dalamnya menjadi higienis 
setelah dipakai aktivitas luar 
ruangan.

Semua kenyamanan tadi 



meter persegi dan tinggi 182 meter di 
ujung timur Jeju.

Tempat yang dikenal dengan 
Puncak Matahari Terbit ini, terbentuk 
dari erupsi gunung api lebih dari 5000 
tahun lalu.

Untuk menikmati matahari terbit 
di tempat ini, pengunjung dapat 
menggunakan bus ,  taksi ,  a tau 
berkendara sendiri.

Jika ingin lebih mudah, Moms juga 
dapat memesan paket tur yang 
banyak tersedia di sana.(nei,ist/dya)

P

dikenal dengan kebun azalea yang 
indah saat musim semi.
Selain itu, pengunjung dapat melihat 
danau kawah dan tanaman alpine yang 
masuk dalam daftar Situs Warisan 
Budaya alami dari UNESCO.

2.	Gua	Manjang
Lokasi wisata alam di Pulau Jeju 

lain yang juga wajib dikunjungi, adalah 
Gua Manjang atau manjanggul lava 
tube.Tempat yang sudah terbentuk 
sejak 2,5 juta tahun lalu ini, juga masuk 
dalam Situs Warisan Budaya UNESCO.

Kedalaman gua ini mencapat 7,4 
km dengan ketinggian antara 2 sampai 
23 meter. UNESCO juga menobatkan 
gunung ini sebagai lava terbesar dan 
terpanjang di dunia.

3.	Dolharubang
Namanya,  Dolharubang atau 

dikenal dengan dengan “grandfather 
stones” yang banyak terdapat di 
daerah pertanian.

Awalnya, penduduk setempat 
sengaja menyusun batuan besar untuk 
melindungi ladang dari angin kencang, 
saat musim panas.

N a m u n ,  p a d a  1 7 5 0 ,  w a r g a 
setempat mulai mengukir batuan 
tersebut menjadi seperti manusia 
sebagai alat untuk menakut-nakuti 
penjajah.

Saat ke Jeju, Moms mungkin akan 
sering menemui batu-batuan ini, 

PULAU Jeju, sebuah pulau vulkanik di 
lepas pantai Korea Selatan, tepatnya di 
bawah Semenanjung Korea, di sebelah 
selatan Provinsi Jeolla Selatan. Pulau 
Jeju berisi situs warisan dunia, seperti 
Pulau Vulkanik Jeju dan Tabung Lava.

Pulau Jeju, yang dikenal sebagai 
"Hawaii-nya Korea Selatan," adalah 
destinasi wisata yang memikat dengan 
keindahan alam dan budaya yang unik.
Terletak di selatan Semenanjung 
Korea,  Pulau Je ju  menawarkan 
pemandangan yang menakjubkan 
mulai dari gunung berapi, pantai 
berpasir hitam, hingga air terjun yang 
mempesona.

Sebagai salah satu tujuan wisata 
paling populer di Korea Selatan, pulau 
ini tidak hanya menjadi tempat 
pelarian bagi penduduk lokal, tetapi 
juga menarik perhatian wisatawan 
internasional yang ingin menjelajahi 
pesona alamnya.

Destinasi	Wisata	di	Pulau	Jeju
Selain keindahan alam, Pulau Jeju 

memiliki atraksi wisata yang menarik 
untuk dikunjungi, yaitu:

1.	Hallasan
Salah satu tempat wisata alam 

yang wajib dikunjungi saat ke Pulau 
Jeju adalah Hallasan atau Gunung 
Halla.Ini adalah gunung api tertinggi di 
Korea yang sudah tidak aktif lagi. 
Gunung dengan ketinggian 1.950 
meter di atas permukaan laut ini 

khususnya saat ke ladang yang luas.

4.	Wanita	Penyelam	Jeju
Wisata lain yang menarik di Pulau 

Jeju, adalah atraksi para Haenyo atau 
wanita penyelam.Jika sudah menonton 
drama Our Blues, mungkin sudah tidak 
asing dengan atraksi para wanita yang 
disebut Putri Duyung Jeju ini.

Awalnya, para wanita Jeju ini 
m e n y e l a m  u n t u k  m e m e n u h i 
kebutuhan hidup keluarga, khususnya 
saat hasil pertanian tidak bagus.
Seiring berjalannya waktu, Haenyo 
menjadi atraksi yang menarik untuk 
wisatawan. Selain melihat langsung, 
Moms juga dapat melihat sejarah 
Haenyo di museum yang ada di sana.

5.	Pantai	Jungmun
Tujuan wisata lain yang wajib 

dikunjungi saat ke Pulau Jeju, adalah 
Pantai Jungmun.

Hamparan pasir putih, birunya air 
laut dan tanaman di atas bukti pasir 
menjadi daya tarik tersendiri dari 
tempat ini.

Jika menginap di Hotel Lotte World, 
Moms dapat menikmati keindahan 
Pantai Jungmun dari area kolam 
renangnya, lho!

6.	Puncak	Seongsan	Ilchulbong
Seongsan Ilchulbong adalah kawah 

gunung berapi dengan luas 99 ribu 

LISTSTYLE
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INDAHNYA PULAU JEJU 

PRIMADONA KOREA SELATAN

 

 

Pantai Jungnum

Dolharubang 

Gua Manjang

Hallasan

Wanita Penyelam Jeju

Puncak Seongsan
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PRESIDEN	 RI Prabowo Subianto 
d a l a m  p i d a t o n y a  d i  h a d a p a n 
mahasiswa Indonesia di Kairo, Mesir, 
menyebut dia memberi kesempatan 
koruptor  tobat  selama mereka 
mengembalikan hasil curiannya 
kepada negara.

Presiden menyebut kesempatan 
bertobat itu diberikan dalam waktu 
minggu-minggu dan bulan-bulan ini 
tanpa menyebutkan waktu spesifik.

“Saya dalam rangka memberi 
kesempatan, memberi kesempatan 
untuk tobat. Hei para koruptor atau 
yang pernah merasa mencuri dari 
rakyat, kalau kau kembalikan yang kau 
curi, ya mungkin kita maafkan. Tetapi, 
kembalikan dong. Nanti kita beri 
kesempatan cara mengembalikannya,” 
ka t a  P re s i d e n  P ra b o wo  d a l a m 
p i da to nya  di  G e du n g  A l -A zh a r 
Conference Center, Universitas Al-
A z h a r ,  K a i r o ,  M e s i r ,  R a b u 
(18/12/2024). 

P re s i d e n  m e l a n j u t k a n  c a ra 
mengembalikannya dapat dilakukan 
dengan diam-diam agar tak ketahuan. 
B a g i  P r e s i d e n ,  c a ra  i t u  d a p a t 
digunakan selama para koruptor 
bertobat dan mengembalikan hasil 
curiannya kepada negara.

Dalam kesempatan yang sama, 
Presiden juga mengingatkan semua 
aparatur negara untuk taat hukum, 
dan tunaikan kewajiban kepada 
bangsa dan negara.

“Hai kalian-kalian yang sudah 
terima fasilitas dari bangsa negara. 
Bayarlah kewajibanmu! Asal kau 
bayar kewajibanmu, taat kepada 
hukum, sudah kita menghadap masa 
depan,” kata Prabowo ke para pejabat 
d a n  a p a r a t u r  n e g a r a  y a n g 
mendapatkan fasilitas dari negara.

“Tetapi kalau kau bandel terus, apa 
boleh buat, kita akan menegakkan 
hukum,” sambung Presiden.

K e m u d i a n ,  P r e s i d e n  j u g a 
memperingatkan aparat untuk setia 
hanya kepada bangsa, negara, dan 
rakyat Indonesia.

“Kalau kau setia kepada rakyat, 
ayo! Kalau tidak! Percayalah, saya akan 
bersihkan aparat Republik Indonesia,” 
k a t a  P r e s i d e n  P r a b o w o  y a n g 
kemudian disambut riuh tepuk tangan 
para mahasiswa.

Prabowo yakin sikapnya itu 
didukung rakyat.“Saya yakin dan 
percaya rakyat Indonesia berada di 
belakang saya. Saudara-saudara, saya 
kira itu yang saya ingin sampaikan,” 
kata Prabowo ke para mahasiswa.

Prabowo berpidato selama 30 
menit lebih di hadapan ratusan 
mahasiswa Indonesia yang berkuliah 
di Al-Azhar. Selepas pidato, Prabowo 
menyempatkan diri  menyalami 
beberapa mahasiswa, dan melayani 
permintaan swafoto mereka.

Ratusan mahasiswa i tu  pun 
melepas kepergian Prabowo dari 
kompleks kampus Al-Azhar dengan 
berdiri berjejer dari lorong gedung 

sampai pelataran depan.
Kegiatan Prabowo bertemu 

mahasiswa Indonesia di Al-Azhar 
merupakan rangkaian dari lawatan 
luar negerinya di Mesir pada 17–19 
Desember 2024. Presiden mengawali 
kegiatannya di Mesir pada hari kedua 
dia tiba di Kairo dengan menemui 
Presiden Mesir Abdel Fattah El-Sisi di 
Is tana  Kepresidenan Mesir  Al 
Ittihadiya.

Dua pemimpin itu menjajaki 
b e rb a ga i  p e l u a n g  ke r j a  s a m a , 
t e r m a s u k  d i  s e k t o r  e ko n o m i , 
pertahanan, pendidikan, kemudian 
olahraga dan kebudayaan. Prabowo 
dan El Sisi, sebagaimana disampaikan 
dalam pernyataan bersama mereka, 
j u g a  s e p a k a t  u n t u k  s e g e r a 
membentuk perjanjian kerja sama 
pertahanan (DCA).

Apakah	Adil?
Menanggapi itu, pakar hukum tata 

negara Universitas Andalas (Unand), 
Feri Amsari, menilai hal tersebut 
sebagai sebuah gagasan yang menarik 
dalam pemberantasan korupsi.

A k a n  t e t a p i ,  l a n j u t n y a , 
pemerintah perlu mempertimbang-
k a n  p r i n s i p  k e a d i l a n  d a l a m 
menerapkan gagasan tersebut.

" P r o b l e m a t i k a n y a  a d a l a h 
bagaimana sistematikanya? Apakah 
itu juga adil bagi publik? Kenapa 
koruptor lebih banyak diampuninya 
dibandingkan kasus-kasus yang 
m e n y e r a n g  r a s a  k e a d i l a n  d i 
masyarakat?" ujar Feri  kepada 
wartawan, Kamis (19/12/2024).

Menurutnya, gagasan tersebut 
juga penting untuk mempertimbang-
kan efek jera kepada para koruptor

"Saya pikir itu salah satu langkah 
yang menarik untuk dipertimbang-
kan, terutama jika sistemnya benar, 
ya," kata dia.

"Kalau malah sekadar meng-
ampuni atau memberikan ruang 
kepada koruptor untuk terus berbuat 
lagi atau memberikan kekebalan 
hukum, itu adalah langkah yang salah 
besar," jelasnya.

L e b i h  l a n j u t ,  F e r i  p u n 
mengingakan Presiden Prabowo agar 
menunjukkan bukti dalam pem-
berantasan korupsi alih-alih hanya 
sekadar ucapan di hadapan publik.

"Prabowo masih banyak omon-
omon soal pemberantasan korupsi. 
Sejauh ini nihil," tutur dia.

Senada, Peneliti dari Pusat Studi 
Antikorupsi (SAKSI) Universitas 
Mulawarman Herdiansyah Hamzah 
mengatakan, pernyataan Prabowo 
cenderung melegitimasi tindakan 
lancung para koruptor alih-alih 
m e m p e r k u a t  p e m b e r a n t a s a n 
korupsi .  "Pernyataan Presiden 
Prabowo ini keliru karena ini hanya 
memberi keuntungan pada koruptor," 
kata Herdiansyah. 

Merujuk pada Pasal 4 Undang-
Undang Nomor 31 Tahun 1999 
tentang Pemberantasan Tindak 
P i d a n a  Ko r u p s i ,  H e r d i a n s ya h 

menjelaskan, pengembalian uang atau 
kerugian negara oleh koruptor tidak 
melegitimasi bisa bebas dari jerat 
pidana. Pasal 4 Undang-Undang 
tersebut telah mengatur secara jelas 
pengembalian kerugian negara atau 
perekonomian tidak menghapuskan 
dipidananya pelaku tindak pidana 
korupsi.

Dia mencontohkan, kasus rasuah 
proyek menara base transceiver 
station atau BTS Badan Aksesibilitas 
Telekomunikasi dan Informasi (Bakti) 
di Kementerian Komunikasi dan Infor-
matika. Kasus tersebut salah satunya men- 
jerat eks anggota Badan Pemeriksa 
Keuangan (BPK), Achsanul Qosasi.

Saat persidangan, tim pengacara 
Achsanul meminta agar majelis hakim 
pengadilan tindak pidana korupsi 
membebaskan kliennya. Alasannya, 
Achsanul telah mengembalikan 
s e l u r u h  ke r u g i a n  n e ga ra  ya n g 
diperoleh dari terpidana kasus rasuah 
BTS lainnya, Windi Purnama. Akan 
tetapi, majelis hakim tetap memvonis 
Achsanul dengan hukuman pidana 
penjara.

Wakil Ketua Komisi III DPR Ahmad 
Sahroni menanggapi wacana tersebut. 
D i a  m e n g a t a k a n ,  m a s a l a h  i n i 
sebenarnya sudah pernah ia singgung 
dalam disertasi program doktornya. 
Sahroni menempuh sidang doktor 
Ilmu Hukum di Universitas Borobudur, 
Jakarta, pada Minggu (8/9/2024).

"Topik ini kebetulan adalah topik 
disertasi doktor saya beberapa bulan 
lalu. Saya berpendapat, sekarang kita 
harus memikirkan mana hal yang 
harus diprioritaskan dalam hal 
memberi manfaat bagi negara," kata 
Sahroni kepada wartawan, Kamis 
(19/12/2024).

Sahroni mengatakan, peradilan 
kasus korupsi di Indonesia saat ini 
mayoritas menggunakan metode 
peradilan lama. Akibatnya, negara 
tidak akan mendapatkan keuntungan 
karena kerugian negara tidak kembali 
imbas peradilan hanya fokus kepada 
pidana badan para koruptor.

"Apabila kasus korupsi dengan 
peradilan model lama hanya fokus 
dalam menghukum badan,  tapi 
kerugian negara tidak kembali, ya apa 
g u n a n y a ?  D a n  m a l a h  m a k i n 
membuang anggaran proses hukum," 
jelas anggota DPR dari NasDem ini.

A p a b i l a  f o k u s  t e r h a d a p 
pengembalian uang negara plus denda 
tertentu, maka jelas negara akan lebih 
diuntungkan," tambah Sahroni.

Bendahara Umum NasDem ini 
mendukung penuh rencana Prabowo 
memberikan pengampunan kepada 
koruptor. Meski begitu, wacana ini 
masih perlu dikaji karena akan 
berimbas para revisi Undang-Undang 
Korupsi.

"Namun hal ini masih sangat 
perlu kajian mendalam terkait UU 
dan pasal-nya, sehingga hal ini tak 
dijadikan akal-akalan bagi para 
koruptor. Ada mekanisme dalam 
prosesnya, nah itu butuh UU yang 
kuat nantinya," ucap Sahroni.

Ada	Hak	Grasi	Presiden
Sementara, Wamendagri Bima 

Arya mengatakan, Prabowo memang 
mempunyai hak memberikan grasi 
atau pengampunan.  Selain i tu , 
Prabowo juga pasti memahami ada 
aturan yang harus dijalankan jika 
wacana ini dijalankan. 

"Semua itu pasti ada aturannya, 
ada asas praduga tak bersalah, ada hak 
grasi yang dimiliki presiden untuk 
mengampuni, untuk memberikan 
pembebasan," kata Bima Arya di 
Surabaya, Kamis (19/12/2024).

B i m a  A r y a  m e n e k a n k a n , 
pernyataan Prabowo ini harus dilihat 
secara utuh. Bukan berarti Prabowo 
mau memaafkan koruptor, menjadi 
gambaran pemerintah tidak serius 
untuk menindak kasus korupsi.

"Jadi harus dilihat saya kira 
pernyataan Presiden itu dalam 
konteks yang utuh. Bukan berarti kita 
melupakan atau tidak menganggap 
penting korupsi tapi presiden ingin 
kita semua untuk memberikan atensi 
untuk pemberantasan korupsi," ucap 
Bima.

"Presiden mengingatkan jangan 
ulangi lagi, jangan ulangi lagi," tutup 
eks Wali Kota Bogor ini.

Wa k i l  K e t u a  U m u m  P a r t a i 
G e r i n d r a  H a b i b u r o k h m a n 
mengklarifikasi pernyataan Presiden 
Prabowo. Menurut dia,  maksud 
pernyataan Presiden Prabowo adalah 
untuk pengembalian kerugian negara.

" M a k s u d  b e l i a u  p a s t i n y a 
berhubungan dengan asset recovery 
(pemulihan aset). Tujuan utama 
p e m b e r a n t a s a n  k o r u p s i  p a d a 
akhirnya adalah memaksimalkan 
a s s e t  re c ove r y,  p e n g e m b a l i a n 
kerugian keuangan negara," ujar 
Habiburokhman.(ant, rla, din, ist/dya)

H A R I A N

2021

2022

2023

2024

Rupiah

2020

677 miliar 

575 miliar 

525 miliar 

294 miliar 

CAPAIAN KINERJA K KP
PERIODE 2020-2024

RP 2.490.470.167.594
TOTAL	ASSET	RECOVERY
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Budi Arie Ngaku 2 Jam Diperiksa soal 

Judi Online, Polisi Sebut 6 Jam

Pe m b e ra n t a s a n  T i n d a k  P i d a n a 
Korupsi (Kortas Tipidkor) Polri."Mau 
tahu aja," singkatnya.

Dalam kesempatan yang sama, 
Budi mengatakan dirinya wajib 
membantu kepolisian. Terutama 
dalam pemberantasan kasus judi 
online di lingkungan Kementerian 
Komunikasi dan Digital.

"Pemberantasan judi  onl ine 
merupakan tugas kita  bersama 
sebagai sesama anak bangsa. Karena 
itu, perlu konsistensi dan keteguhan 
h a t i  u n t u k  m e n u n t a s k a n 
pemberantasan judi  onl ine  in i 
t e r u t a m a  d a l a m  p e r l i n d u n g a n 
terhadap masyarakat," katanya.

Budi Arie juga membantah ihwal 
i s u  r u m a h n y a  d i g e l e d a h  o l e h 
polisi."Enggak ah. Fitnah itu,” kata dia. 

“Saya memberi keterangan sebagai 
saksi. Karena itu, berhenti memfitnah 
dan mem-framing. Karena dia akan 
kebakar sendiri,” kata dia.

Tak diketahui dengan pasti siapa 
yang memfitnah sebagaimana yang 
dimaksud Budi Arie. Ia juga tak 
menjelaskan maksud dari 'kebakar 
sendiri' dalam konteks pemeriksaan 
dirinya sebagai saksi di Bareskrim 
Polri tadi.  

Tindak	5,4	Juta	Konten	Judol
Kementerian Komunikasi dan 

Digital (Kemkomdigi) telah menindak 
5,4 juta konten judi online sejak 2017 
hingga 17 Desember 2024 dalam 
upaya memberantas judi online dan 
memperkuat ruang digital yang aman.

N a m u n ,  p e n i n d a k a n  d a n 
pemblokiran situs dan akun berkonten 
judi online adalah langkah awal, 
identifikasi dan pemberantasan 
jaringan utama di balik aktivitas ini 
l e b i h  p e n t i n g  a g a r  m a k s i m a l 
memberantas judi online.

Anggota DPD RI Dapil DKI Jakarta 
Fahira Idris mengungkapkan, upaya 
p e m e r i n t a h  I n d o n e s i a  d a l a m 
menindak konten judi online patut 
diapresiasi.

N a m u n ,  u p a y a  i n i  h a r u s 
ditindaklanjuti dengan identifikasi 

dan penindakan terhadap “otak” di 
balik perjudian online atau pelaku 
utama, termasuk pemilik platform, 
penyelenggara,  hingga jaringan 
afiliasi.

“Platform perjudian online itu sifat 
y a n g  d i n a m i s .  T e k n o l o g i 
memungkinkan operator judi untuk 
terus beradaptasi ,  baik dengan 
memindahkan situs mereka ke domain 
baru maupun menggunakan aplikasi 
berbasis platform media sosial. Jadi, 
selama jaringan utama di balik 
aktivitas ini tetap aktif, maka konten 
judi online akan terus tumbuh. 
Makanya, para pelaku utama ini harus 
diberi efek jera dengan tindakan tegas 
mulai dari hukuman pidana berat, 
denda yang signifikan, dan penyitaan 
aset untuk melumpuhkan kemampuan 
pelaku dalam melanjutkan aktivitas 
ilegal mereka,” paparnya, Kamis 
(19/12/2024).

Menurut Senator Jakarta ini, 
aturan hukum yang lebih tegas 
diperlukan untuk memberikan efek 
jera yang nyata. Misalnya, mem-
perberat hukuman bagi penyelenggara 
judi online dan melarang keras 
promosi terselubung melalui media 
sosial.

P e m e r i n t a h  j u g a  d a p a t 
memperluas kerja sama internasional 
untuk mengejar pelaku lintas negara. 
Dirinya juga berharap, Kemkomdigi 
dan pemangku kepentingan terkait 
menggunakan teknologi seperti 
kecerdasan buatan (AI) dan analitik 
data untuk memantau aktivitas judi 
online secara real-time.

Teknologi ini dapat mendeteksi 
pola transaksi mencurigakan, situs 
b a r u  y a n g  t e r i n d i k a s i  t e r k a i t 
perjudian, dan bahkan menganalisis 
strategi promosi para pelaku.

Selain itu, lanjut Fahira Idris, 
kampanye yang terstruktur dan 
berbasis nilai budaya serta agama 
dapat menjadi alat edukasi yang 
efektif. Pesan-pesan yang menggugah 
kesadaran tentang bahaya judi online 
perlu disampaikan melalui berbagai 
media, termasuk televisi, radio, media 
sosial, dan komunitas lokal.

Pemb era n t a sa n  j u di  on l in e , 
sambung aktivis perempuan ini, 
bukanlah tugas yang sederhana. Itulah 
kenapa, selain menindak konten dan 
akun yang terlibat, efek jera pada 
pelaku utama harus menjadi prioritas.

“ L a n g k a h  i n i  m e m e r l u k a n 
kolaborasi lintas sektor, mulai dari 
pemerintah, penegak hukum, hingga 
masyarakat luas. Dengan regulasi yang 
kuat, teknologi canggih, dan kampanye 
edukasi yang masif, saya yakin, kita 
dapat membangun ruang digital yang 
lebih aman dan bebas dari ancaman 
perjudian online,” pungkas Fahira 
Idris.(din, rls, ist/dya)

JAKARTA-Polisi telah memeriksa 
sejumlah saksi terkait dugaan korupsi 
y a n g  m e l i b a t k a n  p e g a w a i 
Kementerian Komunikasi dan Digital 
(Komdigi). Total 25 orang saksi sudah 
diperiksa, salah satunyabmantan 
Menteri Komunikasi dan Informasi 
(Menkominfo) Budi Arie Setiadi.

Pria yang saat ini menjabat sebagai 
Menteri Koperasi Indonesia ini 
mengaku hanya diperiksa 2 jam di 
Gedung Bareskrim Polri. 

Namun menurut Kabid Humas 
Polda Metro Jaya Kombes Ade Ary 
Syam Indradi budi Arie diperiksa sejak 
pukul 11.10 WIB hingga pukul 17.13 
WIB atau sekitar enam jam.

Budi  Arie Setiadi  menjalani 
pemeriksaan oleh tim penyidik 
g a b u n g a n  S u b d i t  I I I  T i p i d k o r 
Ditreskrimsus Polda Metro Jaya dan 
Korps Pemberantas Tindak Pidana 
Korupsi (Kortas Tipikor) Polri terkait 
dugaan kasus suap dan gratifikasi 
se lama menjabat  Menkominfo . 

Pemeriksaan berlangsung di Gedung 
Bareskrim Polri, Jakarta Selatan, 
Kamis (19/12/2024).

Kombes Ade Ary Syam Indradi 
m e n g a t a k a n  p e n y i d i k  t e l a h 
mengajukan total 18 pertanyaan 
kepada Budi Arie untuk mendalami 
dugaan tindak pidana korupsi di 
K e m e n t e r i a n  K o m u n i k a s i  d a n 
Informatika (Kominfo). 

“BAS (Budi Arie Setiadi) tiba di 
Gedung Bareskrim Polri pukul 10.50 
WIB. Pemeriksaan dimulai pada pukul 
11.10 WIB dan berakhir pada pukul 
1 7 . 1 3  W I B .  D a l a m  p e r m i n t a a n 
keterangan terhadap BAS, penyidik 
mengajukan 18 pertanyaan,” ujar Ade 
Ary dalam keterangan resminya.

Pertanyaan-pertanyaan yang 
diajukan, lanjut Ade Ary, untuk 
mendalami sejumlah aspek terkait 
dugaan pemberian dan penerimaan 
hadiah atau janji oleh pejabat di 
Kominfo selama periode 2022–2024. 
Kasus ini diduga melibatkan praktik 
suap dan gratifikasi yang melanggar 
Undang-Undang Nomor 31 Tahun 
1999 tentang Pemberantasan Tindak 
Pidana Korupsi, sebagaimana telah 
diubah dengan Undang-Undang 
Nomor 20 Tahun 2001.

Ade Ary pun menjelaskan bahwa 
sejak dimulainya penyidikan atas 
penanganan perkara a quo, Tim 
Penyidik Gabungan Subdit III Tipidkor 
Ditreskrimsus Polda Metro Jaya dan 
Kortas Tipidkor Polri telah melakukan 
pemeriksaan terhadap 25 orang saksi.

“15 orang saksi di antaranya 
m e r u p a k a n  p e g a w a i  p a d a 
Kementerian Komunikasi dan Digital 
Republik Indonesia,” pungkasnya.

Sebelumnya Budi Arie mengaku 
diperiksa 2 jam.

"2 jam, 2 jam," ujar Budi Arie di 
Bareskrim Polri,  Jakarta, Kamis 
(19/12/2024). Budi Arie menjawab 
pertanyaan wartawan berapa lama 
dirinya diperiksa."Pokoknya saya 
m e m b a n t u ,  s a y a  m e m b a n t u ," 
lanjutnya.

Budi Arie enggan menjawab 
terkait jumlah pertanyaan yang 
d i l a y a n g k a n  p e n y i d i k  K o r p s 

Mantan	Menteri	Komunikasi	dan	Informasi	(Menkominfo)	Budi	Arie	Setiadi	selesai	menjalani	
pemeriksaan	di	Bareskrim	Mabes	Polri,	Kamis	(19/12/2024).	(Dok.ist)

PASAL SUAP HINGGA 

GRATIFIKASI DALAM 

PROSES PENGUSUTAN 

PERKARA JUDI ONLINE

1. Pemberian hadiah atau janji terhadap 

o k n u m  p e nye l e n g g a ra  n e g a ra  p a d a 

Kementerian Komunikasi dan Informatika 

Republik Indonesia pada tahun 2023. 

Sebagaimana dimaksud dalam Pasal 5 ayat 

(1) huruf a atau Pasal 5 ayat (1) huruf b atau 

Pasal 13 Undang-Undang Nomor 31 Tahun 

1999 tentang Pemberantasan Tindak Pidana 

Korupsi, sebagaimana diubah dengan 

Undang-Undang Nomor 20 Tahun 2001 

tentang perubahan atas Undang-Undang 

Nomor 31 Tahun 1999 tentang Pem-

berantasan Tindak Pidana Korupsi Juncto 

Pasal 5 ayat (1) ke-1 KUHP. 

2. Penerimaan hadiah atau janji atau pe-

nerimaan gratifikasi oleh oknum penye-

lenggara negara pada Kementerian Komuni-

kasi dan Informatika Republik Indonesia 

pada kurun waktu tahun 2023, sebagaimana 

dimaksud dalam Pasal 12 huruf a atau Pasal 

12 huruf b atau Pasal 11 dan/atau Pasal 12 B 

Undang-Undang Nomor 31 Tahun 1999 

3. Pemberian hadiah atau janji terhadap oknum 

pegawai negeri di Kementerian Komunikasi 

dan Digital Republik Indonesia pada kurun 

waktu tahun 2022 sampai dengan tahun 

2024. Ini diatur dalam Pasal 5 ayat (1) huruf a 

atau Pasal 5 ayat (1) huruf b atau Pasal 13 

Undang-Undang Nomor 31 Tahun 1999 

4. Penerimaan hadiah atau janji yang 

dilakukan oleh oknum pegawai negeri pada 

Kementerian Komunikasi dan Digital 

Republik Indonesia pada kurun waktu tahun 

2022 sampai dengan tahun 2024. Ini diatur 

Pasal 12 a atau Pasal 12 b atau Pasal 11 

Undang-Undang Nomor 31 Tahun 1999


